

FÜNFTER FASTENSONNTAG

26. März 2023

Fünfter Fastensonntag

Lesejahr A

1. Lesung: Ezechiel 37,12b-14

2. Lesung: Römer 8,8-11

Evangelium:
Johannes 11,1-45



Ulrich Loose

» Jesus aber erhob seine Augen und sprach: Vater, ich danke dir, dass du mich erhört hast. Ich wusste, dass du mich immer erhörst; aber wegen der Menge, die um mich herumsteht, habe ich es gesagt, damit sie glauben, dass du mich gesandt hast. Nachdem er dies gesagt hatte, rief er mit lauter Stimme: Lazarus, komm heraus! Da kam der Verstorbene heraus. «

Bibelwort: Johannes 11,1-45

Was mich diesmal beim Lesen der Lazarus-Episode besonders anspricht, ist das Gespräch, eigentlich die Debatte zwischen Jesus und Marta. Marta gilt im Vergleich zu Maria als die Tatkräftigere, die Entschiedenere. Auch beim Besuch Jesu im Haus der drei Geschwister war das schon so. Jetzt ist Lazarus gestorben, und die beiden Schwestern sind in Aufruhr und Trauer. Beide haben Jesus, als Lazarus noch schwer krank war, die Nachricht geschickt, dass die Lage ernst ist, in der Annahme, dass Jesus bald zu Hilfe kommen würde. Als Jesus tatsächlich kommt, ist es zu spät; Lazarus ist schon einige Tage zuvor verstorben.

Und jetzt – an diesem kritischen Punkt – kommt die Auseinandersetzung zwischen Jesus und Marta. Marta bringt klar auf den Punkt, wie es ihr geht und dass sie verärgert und enttäuscht ist, dass Jesus nicht früher gekommen ist. Es ist eine spannende Gesprächssequenz, in der Lazarus nach wie vor der Verstorbene und Jesus nach wie vor der Zu-spät-Gekommene ist. Aber es ist ein Dialog, in dem sich für Marta klärt, woran sie wirklich glaubt, und in der Jesus auf den Punkt bringt, wer er wirklich ist: nämlich Auferstehung und Leben. Manchmal braucht es im Leben Konfrontationen, um sich zu vergewissern. Manchmal braucht es sogar Konfrontationen mit Gott, um klarer zu sehen, wer man selber ist, woran man glaubt und wer Gott ist.

Christine Rod MC

Taizé-Gebet am Sonntag, 26. März in St. Martinus, Wessum

Das nächste Taizé-Gebet ist am Sonntag, dem 26. März um 18.00 Uhr in der Kirche St. Martinus Wessum. Bei Interesse besteht die Möglichkeit, schon ab 17.15 Uhr die Gesänge zu üben.

Erstkommunionvorbereitung

Am 31. März sind die Erstkommunionkinder mit ihren Eltern eingeladen zu einer Andacht zur Leidensgeschichte Jesu; um 16.30 Uhr für die Kinder aus Ottenstein, um 17.30 Uhr für die Kinder aus Alstätte. Beide Feiern finden in der St.-Mariä-Himmelfahrt-Kirche in Alstätte statt.

Vom Einzug Jesu in Jerusalem bis zu seiner Auferstehung wird den Kindern in einer anschaulichen Feier der Kern des christlichen Glaubens nahegebracht, der sich in jeder Feier der Eucharistie verdichtet. Alternativ oder zusätzlich sind die Kinder eingeladen, die Fastenkrippe in der St.-Georg-Kirche gemeinsam mit ihren Eltern zu erschließen, bzw. die Feiern der Kar- und Ostertage der Gemeinde mitzufeiern.

Palmzweige

Es werden noch Palmzweige für Palmsonntag benötigt. Wer noch Palm- bzw. Buchsbaumzweige vorrätig hat, darf sie gerne in der Kirche oder vor der Sakristei abgeben.

Palmsonntag

Am Palmsonntag feiern wir in Alstätte am Samstag um 17.00 Uhr eine Vorabendmesse und am Sonntag um 8.00 Uhr und um 11.00 Uhr eine hl. Messe mit Segnung der Palmzweige und Passion. Um 10.00 Uhr findet eine Wortgottesfeier mit Segnung der Palmzweige auf dem Dorfplatz Alstätte statt. Hierzu sind vor allem Familien mit ihren Kindern eingeladen.

In Ottenstein feiern wir am Samstag um 18.30 Uhr eine Vorabendmesse und am Sonntag um 9.30 Uhr eine hl. Messe mit Segnung der Palmzweige und Passion. Eine Wortgottesfeier mit Palmweihe findet um 10.30 Uhr im Dorfpark Ottenstein statt. Auch hier sind vor allem Familien mit ihren Kindern eingeladen.

Beichtfeier mit persönlicher Lossprechung

Am Palmsonntag, dem 2. April findet um 19.00 Uhr eine Beichtfeier mit persönlicher Lossprechung in St. Mariä Himmelfahrt Alstätte statt.

Friedensgebet

Ein Friedensgebet ist am Montag, dem 3. April um 19.00 Uhr in der St.-Georg-Kirche Ottenstein, vorbereitet von der KAB.

KLJB Bezirk Ahaus Jubiläum

Eine Wort-Gottes-Feier der KLJB Bezirk Ahaus zum 75-jährigen Jubiläum findet am Dienstag, dem 4. April um 18.00 Uhr in der St.-Georg-Kirche Ottenstein statt.

Eine-Welt-Kreis

Der Eine-Welt-Kreis verkauft wieder Osterkerzen nach den Gottesdiensten in Alstätte an Palmsonntag, Gründonnerstag und an den Ostertagen, zu einem Preis von 5 Euro. Die Kerzen wurden von Haus Früchting hergestellt. Der Erlös geht an den Augenarzt Dr. Adima in Uganda.

Das österliche Triduum

Das österliche Triduum (Gründonnerstag, Karfreitag und Osternacht) stellt im Grunde genommen einen einzigen Gottesdienst dar, in dem das so genannte Pascha-Mysterium, der Hindurchgang Jesu durch den Tod ins Leben, gefeiert und gedeutet wird. Diesen einen großen und wichtigsten Gottesdienst soll man nicht auseinanderreißen. Nehmen wir uns die Zeit, als eine Gemeinde an allen drei Feiern dieses einen Gottesdienstes in Alstätte oder Ottenstein teilzunehmen!

Agapefeier und Betstunden Gründonnerstag

Eine Agapefeier, gestaltet von der Kita St. Marien Alstätte, findet am Gründonnerstag, dem 6. April um 15.00 Uhr in St. Mariä Himmelfahrt Alstätte statt. Die ganze Gemeinde ist hierzu und zu den Bestunden herzlich eingeladen. Die Betstunden an Gründonnerstag sind in Alstätte um 21 Uhr und um 22 Uhr, gleichzeitig findet der Bußgang der Männer statt und endet mit dem Schlussegen um 23 Uhr in der Kirche. In Ottenstein sind die Betstunden um 21 Uhr und um 22 Uhr und enden ebenfalls mit dem Schlussegen um 23 Uhr in der Kirche.

Die Kollekte am 01./02.04. (Palmsonntag) ist für das Heilige Land bestimmt.

**Die Menschen sagen: Zeig uns Wunder, so wollen wir glauben,
und Gott sagt: Glaub, so werdet ihr Wunder schauen.**

Bernhard Lichtenberg

**Redaktionsschluss für die Pfarrnachrichten der kommenden Woche ist jeweils
Dienstagnachmittag um 17.00 Uhr.**

<u>Pfarrbüro Alstätte</u> Kirchstr. 5 48683 Ahaus-Alstätte Telefon: 02567 – 9393990 E-Mail: stmariaehimmelfahrt-alstaette@bistum-muenster.de Internet: www.mariae-himmelfahrt.info	<u>Pfarrbüro Ottenstein</u> Vredener Str. 10 48683 Ahaus-Ottenstein Telefon: 02561 – 81253
<i>In Notfällen ist über die Zentrale des St. Marien-Krankenhauses, Ahaus (Telefon 02561 – 990), ein Seelsorger zu erreichen.</i>	

Messintentionen vom 27. März bis 2. April 2023

St. Mariä Himmelfahrt, Alstätte

Montag, 27. März 2023, 19.00 Uhr. Wir gedenken: Großmutter Margret Marpert;
Verst. der Fam. Jung-Amshoff.

**Freitag, 31. März 2023, 19.00 Uhr. Jahresmesse Ludgera Blomberg; Jahresmesse
Hermann Gerwing, Brinkerhook.** Wir gedenken: Silvia Kensy u. Verst. der Fam.
Froning, Becks u. Wielens.

**Samstag, 1. April 2023, 17.00 Uhr. Jahresmesse Großvater Franz Dingslaken;
Jahresmesse Großvater Josef Göring; Jahresmesse Großeltern Josef und Maria
Endejann.** Wir gedenken: Hermann Terhalle, Schwiepinghook und Verst. der Fam.
Terhalle u. Terbrack; Großvater Josef Tenhündfeld; Verst. der Fam. Terstriep u.
Homölle.

Sonntag, 2. April 2023, 8.00 Uhr. Jahresmesse Josefa Terhaar. Wir gedenken: Eltern
Margret und Josef Busch; Großvater Bernhard Terhalle; Schwester Eligia, Hanna
Terhalle und Verst. der Fam. Terhalle u. Dorenkamp; Verst. der Fam. Wolfering, Ehler
u. Große Schwiep; Eltern Katharina u. Hubert Kernebeck.

**11.00 Uhr. Sechswochenamt Großvater Gregor Gesenhues. Erstes Jahresamt
Urgroßmutter Mariechen Terhaar. Erstes Jahresamt Großmutter Elisabeth Rolfig.
Jahresmesse Großvater Hermann Wigbels.** Wir gedenken: Verst. der Fam. Rensing-
Löhring; Verst. der Fam. Hermann u. Maria Gesenhues; Josef Dorenkamp;
Urgroßmutter Maria Rohmann; Gertrud Große-Hündfeld.

St. Georg, Ottenstein

Sonntag, 2. April 2023, 9.30 Uhr. Wir gedenken: Familie Voß, Buddendiek und Eing;
Eltern Heinrich u. Änne Schäfer u. Mutter Gertrud Schäfer.